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Посевам — образцовый уход
ЧТОБ УРОЖАЙ 

ВЫЛ ХОРОШИЙ
Отличные всходы зерновых 

культур в этом году. Сейчас 
мы производим уход за посе
вами. С целью уничтожения 
сорняков обработали посевы 
зерновых культур гербицида
ми. Азотным удобрением про
извели подкормку овса. Про
бороновали картофель. Боро
нование производил Бибиков 
Виктор Матвеевич.

Дружно взошел картофель. 
Но вместе с культурными ра
стениями растет трава. Чтобы 
очистить картофель от сорня
ков, производим междуряд
ную обработку посевов. Од
новременно вносим минераль
ные удобрения.

Вид на урожай хороший. 
Для того, чтобы убрать его 
вовремя, нужна исправная те- 
хника, полный штат механиза
торов. Мы ведем ремонт,под
готовку комбайнов и сеноубо
рочных машин.

А. ЩЕПРОВ, 
председатель С-Седченек@го 

колхоза.

О сходы чистые

Вредителям ■*- 
з а с л о н

Гибридная брюква —  высо
коурожайная культура. Не слу
чайно ею будет занято в кол. 
хозах и совхозах района около 
130 гектаров.

Отдельные хозяйства уже по
садили эту культуру. Появи
лись всходы. Появился и опа
сный вредитель — крестоцвет
ная блЪшка, которая поедает 
молодые всходы. В частности, 
такое явление наблюдается в 
Салавирском колхозе.

Чтобы спасти урожай, надо 
обработать„ посевы ядохими
катами. Н. МУРАТОВ, 
главный агроном управления.

Повторное 
боронование

Уход за посевами картофеля 
земледельцы совхоза «Куле
бакский» начали сразу после 
его посадки. Механизаторы 
Владимир Зиновьевич Хвалев 
и Иван Григорьевич Ловкин 
пробороновали посевы на пло
щади 165 гектаров.

Сейчас идет повторное бо
ронование. Ю. МАКУЛОВ, 

главный агроном совхоза 
«Кулебакский».

Появились дружные всходы 
картофеля. Растения быстро 

. набирают силу. Сорняки им 
не мешают расти. Посевы 
чистые. Механизаторы Петр 
Савченко и Александр Вань
ков своевременно пробороно
вали картофельные плантации. 
Сейчас посевы боронуются 
повторно.

Проводится работа по обра

ботке ядохимикатами семенни
ков клевера. Против опасного 
вредителя клеверного семе - 
еда применяется препарат по- 
лихлорпинен. Обработка по
севов производится с по
мощью специальной машины 
«ОВТ-1».

В. БОГАТОВ, 
агроном Мамлейского 

колхоза.

Пропашные подкормлены
Механизаторы Тепловского 

колхоза продолжают борьбу 
за высокий урожай сельскохо
зяйственных культур. Они ве
дут уход за посевами. Пропа
шные проборонованы и под
кормлены. Под картофель вно
сились калийные и азотные 
одобрения, под кукурузу— мо
чевина-

Сегодня начата междуряд
ная обработка посевов карто
феля. На поле вывел культи

ватор Борис Тимофеевич Губа
нихин.

В целях повышения уро
жайности лугов производится 
их подкормка минеральными 
удобрениями. Эта работа про
изведена на площади 200 гек
таров. На каждый гектар вне
сено по 1,5 центнера сульфата 
аммония. 9

А- КАТЫНОВ,
агроном колхоза.

Известкуем паровые поля
Отряд по удобрениям, На

вашинского отделения «Сель
хозтехника» продолжает ра
боту по известкованию кис
лых почв в хозяйствах райо
на. Доломитовая мука вно
сится в паровые поля.

Большая работа проведена 
в Б-Окуловском, Монаковском 
колхозах. Скоро переедем в 
Новошинскую сельхозартель.

Специалистам хозяйств, где

идет работа по известкованию, 
нужно следить за нормой вне
сения доломитовой муки- Она 
должна вноситься с* учетом 
кислотности почв, а не на гла
зок. Ведь только при правиль
ной норме внесения удобрения 
известкование, дает хороший 
эффект.

Ф. МИРОНОВ, 
руководитель отряда 

по удобрениям.

Горьковская область, г. Навашино. Директору завода «Ока» 
т. ВОЛКОВУ С. П.

И С ПО ЛКО М  К И Ш И Н Е В С К О Г О  ГО РС О В ЕТ А  С Е Р 
Д ЕЧ Н О  П О З Д Р А В Л Я Е Т  К О Л Л Е К Т И В  П Р Е Д П Р И Я - 
Т И Я  С У С П Е Ш Н Ы М  З А В Е Р Ш Е Н И Е М  С Т Р О И Т ЕЛ Ь С Т 
В А  И С П УС КО М  ГО Л О ВН О ГО  Т ЕП Л О Х О Д А  « К И Ш И 
Н Е В »  . П Р И С В О Е Н И Е  И М ЕН И  Н А Ш Е Г О  ГОРО ДА 
Т ЕП Л О Х О Д У  В Ы З Ы В А Е Т  У  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  О Р Д Е 
НОНОСНОГО К И Ш И Н Е В А  Ч У В С Т В О  ГЛ У Б О К О Й  
БЛ А ГО Д А РН О С ТИ , С В И Д Е Т Е Л Ь С Т У Ю Щ Е Й  О Н Е 
РУ Ш И М О Й  Д Р У Ж Б Е  Б Р А Т С К И Х  Н А РО Д О В О Т Ч И З  
Н Ы .

ДАМАСКИН, 
председатель Кишиневского горсовета.
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Вахта пятилетки

Телеграмма

Соревнуются технологи
По всей стране равернулось сейчас социалистическое сорев

нование за досрочное выполнение пятилетних заданий, за достой
ную встречу 100-летия со дня рождения В. И. Ленина.

Коллектив отдела главного технолога судостроительного заво
да также включился в соревнование за досрочное выполнение 
плана третьего года пятилетки.

Социалистические обязательстваа разработанные коллективом1 
включают в себя конкретные мероприятия по снижению трудоем
кости выпускаемой продукции, по внедрению новой техники и пе
редовой технологии. Итоги выполнения обязательств подводятся 
на общих собраниях отдела каждый квартал. Коллективы бюро от
дела принимают социалистические обязательства на каждый месяц. 
А на расширенных заседаниях цехового комитета подводятся ито
ги соревнований среди бюро и вручаются переходящие вымпелы.

Успешно трудится в этом году сварочное бюро (начальник
В. Ф. Панин). Этому бюро дважды, в январе и марте, присуж
дался переходящий вымпел1 а в апреле отмечалась его хорошая 
работа. Один из основных показателей работы технологических 
бюро— снижение трудоемкости выпускаемой продукции. Сварщики 
же выполнили план снижения трудоемкости в январе на 112̂ 5 
процента, в марте— на 101 процент, в апреле— на 126 процентов. 
По одному разу вымпел присуждался коллективам бюро достро
ечно-малярных работ (начальник бюро А. П, Земскова), корпусо
обрабатывающего бюро (начальник бюро В. А. Мочалов) и метал
лургической группы (начальник Л. К. Барамыкова).

Среди вспомогательных бюро успешно участвуют в социалис
тическом соревновании коллективы бюро технической информа
ции (начальник бюро А. И. Шубин),бюро расцеховки (И. И. Левин).

Особенностью социалистического соревнования этого года яв
ляется то, что все коллективы включают в свои обязательства пун. 
кты по культуре производства, по качеству выпускаемой продукт 
ции. Коллектив обязуется не иметь отстающих, обязуется повышать 
свои технические и общеобразовательные знания.Значительно рас
ширился круг вопросов, над которыми работает коллектив.

Более трети работников отдела главного технолога — ударни
ки коммунистического труда. Среди них инженер-технолог монта
жного бюро В. К. Чендаков, начальник конструкторского отдела
В. А. Дряхлов, копировщица В. А. Богатова, технолог сварочного 
бюро П. П. Михалева, технолог механического бюро И. В. Гущин 
и другие.

Решением цехового комитета недавно еще десять тружеников 
отдела представлены заводскому комитету профсоюза на при. 
своение этого почетного звания.

Социалистическое соревнование технологов продолжается.
Е. ДОЛГАНОВ, 

председатель цехкома.

ЕЁ СКРОМНАЯ РАБОТА
У нас в городе многие зна

ют Александру Яковлевну 
Моздухову. Работала она 
раньше на людном месте— 
паспортистом жилищно-ком
мунального отдела судострои
тельного завода. А около трех 
лет назад Александра Яков
левна впервые пришла в кон
тору бухгалтером.

Людям, несведущим, эта 
должность кажется нетрудной. 
На самом деле это не так. 
Бывали бессонные ночи над 
бумагами, бывали ошибки, 
требующие быстрого исправ
ления. И Александра Яков

левна всегда добросовестно 
справлялась со своими обя
занностями. У бухгалтера до
моуправления, пожалуй, са
мый важный показатель рабо
ты — дебиторская задолжен
ность. А. Я. Моздухова вмес
те с подругой и коллегой по 
работе бухгалтером другого 
домоуправления Блинковой 
Зинаидой Васильевной бо
рются за снижение задолжен
ности. Особенно высокий по
казатель был достигнут в ап
реле.

Очень скромная, отзывчи
вая—такой знают ее подруги. 
А вот как характеризует Алек

сандру Яковлевну старший 
бухгалтер ЖКО А. П. Андро
сова:

—Пожалуй, главное в работе 
А. Я. Моздуховой — это ее 
умение преодолевать трудно
сти. Что ей ни поручишь, мо
жешь быть спокойна—не под
ведет. Работает очень хоро
шо! Недаром ее портрет на 
Доске почета ЖКО.

На снимке; бухгалтер домо. 
управления ЖКО А. Я. Мозду
хова.

Фото А. ДРОЗДОВА.
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Мастер и производство

Участок коммуниста Гуеькова

Семь тридцать утра. И словно по команде, за
говорили пневматические рубильные молотки, 
фейерверками вспыхнула электросварка, огнен
ная струя автогена врезалась в металл. На ко
раблях началась новая трудовая смена.

Николая Валерьевича Гуеькова мастера сва
рочно-сборочных (работ цеха СК-3 завода «Ока», 
я застал за столом. Он рассматривал чертеж и 
технологию, давал указания бригадиру сварщи
ков М. И. Вялову о подготовке к выполнению 
сварочных работ в новом районе судна.

«Первая задача,— говорит он,— в срок подгото
вить наружную обшивку района с 53-0 шпангоу - 
та и своевременно произвести стыковку 2 райо
на судна с 3 районом. И люди с упорством и 
вдохновением отдают труду опыт и творческую 
смекалку» .

Смена окончена. У мастера собрались брига
диры, члены бригад, чтобы подвести итоги дня. 
Итоги хорошие, Все бригады, занятые на строи
тельстве корабля, задание перевыполнили, Здесь 
же коллектив смены намечает на завтра . ,,

Судостроители продолжают наращивать темпь 
работ. Сейчас участок—один из передовых на 
заводе, дружный, спаянный коллектив Победи
тель соревнования в честь 50-летия Советской 
власти имее» в выполнении плана весомые по
казатели. И в этом немалая заслуга мастера.

Н. В. Гуськов мастерством и тонким подходом 
нашел дорожку к сердцу каждого рабочего. Он 
прекрасно знает своих людей, их достоинства, 
сильные и слабые стороны, и отношение его 
к каждому строго индивидуально. Одному на
до помочь разобраться в чертежах у другого 
не ладится со сварочным аппаратом. Мастер 
поможет устранить неисправность раз'яснит все 
до конца. Ценит своего командира весь участок 
за душевную щедрость, уважение к труду дру
гого, заботливость и скромность. Замечательные 
люди трудятся на участке. Среди них ударники 

 ̂ коммунистического труда рубщик А. М. Наза - 
ров, И. П. Кочетков, сборщик А. И. Савельев, 
сварщик А. П. Раков, На вопрос, что помогает 
участку ежемесячно добиваться высоких показа

телей в выполнении плана, Николай Васильевич 
отвечает:

—Я считаю, что главный фактор—дисциплина, 
а где дисциплина, там и хорошая организация 
труда, а еще— порядок на каждом рабочем мес
те и высокое чувство личной ответственности 
каждого за успех коллектива.

А успех не пришел сразу. Когда в 1962 году 
Н. 3, Гуеькова назначили мастером, участок был 
«узким» местом. Он часто не выполнял план. 
«Не участок, а рвачка какая-то»,— говорили в 
цехе. *

«Знаменательный разговор мне довелось ус - 
лышать в то время»,— рассказывает ■ передовой 
сварщик М. И. Вялов. Молодой парень сказал 
старому производственнику; «Ты, папаша, потому 
нормы перевыполняешь что опыта у тебя мно
го, сноровки. Доживу до твоих лет, и я в пере
довиках ходить буду». Папаша подумал и ска
зал: «Иди за мной». Пришли к рабочему месту 
новичка. Приспособления, шаблоны— весь рабо
чий инструмент свален в кучу. Кругом грязь . 
«А ты видел,— спросил кадровик,—мое рабочее 
место?» «Ну, мелочи это»,— смутился парень.

«Нет, не мелочи,— спокойно и деловито отве
тил рабочий.— Сколько минут уходит у тебя на 
поиск инструмента? Прибавь к этому зритель
ное напряжение и то, что лишние движения вы
зывают преждевременную усталость. А теперь 
скажи, во что оборачивается одна рабочая ми
нута в масштабах бригады, участка, завода? Вот 
и прикинь!»

Так было, но это уже прошлое. Настойчивая 
работа мастера и всех членов бригад вывели 
участок в передовые. А первым помощником 
мастера во всех его дел^х стала партийная ор
ганизация.

Один за другим выходят в число передовиков 
не только кадровые рабочие, но и многие мо
лодые. Во время учебы в ПТУ комсомолец Ни
колай Баркин практиковался в бригаде участкд, 
а после окончания ПТУ пришел в эту же брига
ду, где показывает высокий образец труда. Ком
сомольцев Вячеслава Докуза и Николая Иванова 
уже перевели на штатное рабочее место, где 
они с под’емом трудятся, хотя ^1ТУ № 8 они бу
дут заканчивать этим летом.

Трудовые победы рабочих сварочно-сборочно
го участка не раз отмечались администрацией 
завода, их имена заносились на заводскую Дос
ку почета, награждались Почетными грамотами, 
а участок— Красным знаменем.

— Это наш золотой фонд,— говорит мастер.
Сам Николай Васильевич за достигнутые успе

хи в социалистическом соревновании в честь 60- 
летия завода награжден значком «Отличник соц
соревнования».

Вместе со всеми судостроителями участок при
нял на себя повышенные обязательства, кото
рые включают в себя досрочное выполнение 
плана 1968 года и задания пятилетки.

Стремление корабелов направлено на тс 
чтобы к 100-летию со дня рождения В. И. Лени 
на завершить программу пятилетки. И есть уве
ренность, что участок, руководимый коммунис
том Гуськовым, обязательства с честью выпол
нит.

И. МАКУРИН, 
член внештатного отдела пропаганды 

передового опыта при редакции газеты.
На снимке: Н. В. ГУСЬКОВ.

Фото А. ДРОЗДОВА.

if СПАС-СЕДЧЕНСКИХ ОВЦЕВОДОВ
Спас-Седченский колхоз — 

не передовое хозяйство- Одна
ко отдельные показатели в ра
боте животноводов неплохие.

Колхоз имеет овцеводческую 
ферму, которая дает доход 
колхозу. В этом году от прода
жи шерсти колхоз ' получил 
5800 рублей.

Ухаживают за овцами Чер - 
вякова Анна Петровна и Пого- 
релова Мария Ефимовна. Ов- 
цеводки трудолюбивы, не счи

таются со временем, целыми 
днями (особенно зимой) нахо - 
дятся на ферме- У них боль
шой опыт работы.

Погорелова Мария Ефимовна 
седьмой год работает на фер - 
ме. Червякова Анна Петровна 
— три года. Но она заслужила 
высокое доверие. Правление 
колхоза назначило ее заведую
щей фермой.

В стойловый период овце - 
водки строго соблюдали распо

рядок дня: кормили овец 3 ра
за в день, поили 2 раза. В 
рацион животных, кроме сена 
и комбикорма, вводили хвою , 
веточный корм. Овец ежеднев

но выпускали на двухчасовую 
прогулку.

Хорошее кормление и содер
жание маточного поголовья 
дало положительные результа
ты. Молодняк рождался здо
ровым, а следовательно, его 
легче было сохранить. Ново - 
рожденных, ягнят содержали 
некоторое время в специаль - 
ных помещениях -тепляках. В

I Хозяйствовать расчетливо

С ч и т а е м ,

анализируем
Недавно бюро экономичес - 

кого анализа подвело ицоги 
работы бригад и ферм за пер - 
вый квартал. Итоги неплохие.

Колхоз планировал получить 
доход за 3 месяца 25 тысяч 
рублей, а получил 40 тысяч 
рублей- Средняя стоимость 
человеко-дня выразилась в 2 
рублях 59 копейках. Колхоз - 
ники неплохо заработали.

В начале года до бригад и 
ферм были доведены задания . 
Они успешно выполняются . 
Благодаря правильной органи - 
зации труда на фермах . и в 
бригадах не допущено пере
расхода фонда зарплаты. Даже 
сэкономлено 1300 рублей.

Экономия средств на зар- 
плату, произошла за счет жи - 
вотноводства. Здесь сказались 
механизация трудоемких ра - 
бот на фермах и увеличение 
нагрузки на животноводов. 
Пример. Если раньше на от - 
корме свиней работало 2 чело
века, то сейчас один. Свинар - 
ка В. Н. Киреева одна откар - 
мливает 120 свиней.

На бюро был рассмотрен 
аПализ себестоимости продук - 
ции животноводства в разре - 
зе ферм. Получилась такая 
картина. На ферме, что в Де - 
дове, себестоимость центнера 
молока составила 15'рублей 
55 копеек. Почти, как плани - 
ровалось. А на Коробковской 
ферме себестоимость центнера 
молока выразилась в 21 рубль 
45 копеек.

Причина снижения себе - 
стоимости молока на дедовской 
ферме заключается в следую - 
щем. Здесь были получены бо
лее высокие надои.

На ферме боле'е рациональ - 
но расходовались корма- На 
производство одного центнера 
продукции расходовалось, в 
частности, 30 килограммов 
картофеля и 10 килограммов 
концентратов.

А заведующий Коробковской 
фермой В. Ф. Трофимов эконо
мил картофель. Его расходова
лось на центнер молока 15 кг-

— Мы будем подкармливать 
коров картофелем в июне, — 
заявляет В. Ф. Трофимов.

Конечно, подкормка дает 
положительный результат. Но 
в июне необязательно в ка
честве подкормки использовать 
картофель. Можно использо - 
вать для этих целей траву.

Но каждый хозяин думает

результате, ягнята сохранены 
полностью.

Хорошо себя чувствуют ов - 
цы и на выгоне. Пастбища 
для них отведены на суходо - 
лах. Поэтому желудочно-ки
шечных заболеваний нет.

И пастух у нас добросовест
ный: Федор Николаевич Галы- 
бин умеет накормить стадо.

Закончена стрижка овец, 
можно подвести результаты 
работы. А они неплохие. Наст
риг шерсти с каждой овцы 
составил 3 килограмма 200 
граммов- На 200 граммов

по-своему. Ведь каждая брига
да, ферма теперь на хозрасче - 
те. Однако бюро экономическо
го анализа должно обобщать 
передовой опыт и распростра 
пять его во всех бригадах и 
фермах.

Сейчас перед животновода - 
ми колхоза стоит задача ра - 
ционально использовать деше
вые пастбищные корма. Мы 
должны получать от каждой 
коровы в сутки не менее 11 
килограммов молока,,а полу
чаем пока 10,5 Килограмма- 
Возможности д^я увеличения 
надоев есть. Это правильное 
использование пастбищ и под
кормка скота.

Животноводы Коробковско - 
го колхоза борются не только 
за увеличение надоев молока , 
но и за его качество. Мы про
даем государству молоко толь
ко хорошего качества, за что 
колхоз получил дополнительно 
259 рублей.

Но мы допустили оплош
ность. Не заинтересовали ма
териально доярок за получение 
качественной продукции. Эту 
ошибку правление артели уч - 
тет- Доярки должны иметь 
не менее 70 процентов от 
суммы, дополнительно полу - 
ченной за высокое качество 
молока, реализуемого госу
дарству.

Бригады и фермы Короб- 
ковского колхоза перешли на 
хозрасчет. До них доведены 
задания. По недостаток в том, 
что правлением колхоза до сих 
пор не утверждены мероприя
тия по материальной заинте - 
ресованности колхозников. В 
частности, не разработана и 
не утверждена дополнительная 
оплата. Вопрос об этом будет 
поставлен на очередном засе - 
дании правления сельхозарте
ли.

Экономическая работа в хо - 
зяйстве ведется. Бюро эконо - 
мического анализа обсуждает 
важнейшие вопросы, помогает 
правлению колхоза расчетливо 
вести хозяйство. Но бюро со - 
бирается редко, не ежемесяч - 
но. А жизнь подсказывает, 
что вопросы экономики колхо
за надо решать оперативно, 
анализ работы бригад и ферм 
должен рассматриваться каж - 
дый месяц. и. МИТИН, 
председатель бюро экономичес
кого анализа Коробковского 

колхоза .

больше, чем в прошлом году. 
В результате колхоз выполнил 
годовой план -заказ государ - 
ства по продаже шерсти.

Осенняя стрижка овец даст 
еще по одному килограмму 
шерсти. Годовой настриг шерс
ти от одной овцы будет более 
4-х килограммов.

Есть надежда, что овцево -> 
ды нашего колхоза успецщо 
выполнят взятые обязатель
ства.

В. АКИФЬЕВА,
зоотехник Спас-Седченского 

колхоза.
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Нуждаемся в помощи

142 тысячи километров — 
такова протяженность водных 
путей, по которым курсируют 
суда советского речного фло - 
та. На Украине и Дальнем 
Востоке, в Сибири и Поволжье 
плывут в трюмах и на -палу 
бах уголь, металл строитель
ные материалы, станки. Сре
ди грузов немалое место за - 
нимает продукция сельского 
хозяйства: машины, удобре - 
ния, оборудование, предназна - 
ченное для нолей и ферм. Для 
многих колхозов и совхозов 
реки нередко самые удобные 
и экономически выгодные пу - 
ти перевозок.

В павильоне ВДНХ «Тран - 
спорт СССР» специальная экс
позиция посвящена рассказу 
о том, как речной флот помо
гает ’ труженикам земледелия 
и животноводства, сельским 
механизаторам. Среди экспо - 
натов— модели различных су
дов, фотографии. Они знако
мят посетителей с новой тех
никой, передовым опытом-

Вот сухогрузный однопалуб
ный теплоход. В его трюме 
об’емом свыше 300 кубичес - 
ких метров можно разместить 
до 150 тонн различных гру-

* зов. Перенести их с берега на 
борт помогает смонтированный 
на судне кран. Когда погрузка 
окончена, люки трюма плотно 
закрываются телескопически - 
ми брызгонепроницаемыми 
крышками. Интересна техни - 
ческая характеристика тепло - 
хода: мощность главного дви - 
гателя — 225 лошадиных сил , 
осадка— 1 метр, плывет со 
скорость» 15,1 километра в 
час. На главной палубе распо
ложены каюты экипажа, сто - 
ловая, камбуз и другие необ
ходимые бытовые помещения.

Очень удобен для перевозки 
скоропортящихся продуктов 
однопалубный рефрижератор - 
ный теплоход. Два его трюма 
могут принять до 10 тонн мас
ла, мяса, яиц- Фреоновая 
холодильная установка обеспе
чивает нормальную температу
ру. для их хранения. Неболь - 
шие размеры этого судна по - 
зволяют транспортировать его 
по железной дороге.

В дельте Волгиг на мелко - 
водных речках можно встре
тить трубчатый секционный 
состав, который перевозит се - 
но, бахчевые, камыш, строи -

тельные материалы и другие 
грузы. Состоит такой своеоб- 
разный речной поезд из трех 
платформ. Каждая из них из
готовлена из четырех скреп
ленных под углом 90 граду
сов толстых труб, к которым 
приварено днище из стальных 
листов. Состав обладает высо - 
кой проходимостью, имеет не - 
большую осадку, удобен для 
грузовых операций. Его бук - 
сирует толкач с водометным 
движителем мощностью 150 
лошадиных сил.

В павильоне представлены 
п другие речные суда, широко 
используемые в сельском хо - 
зяйстве. Большой интерес 
представляют буксиры -толка - 
чи и мелкосидящий танкер, в 
цистернах которого одновре
менно можно перевозить два 
сорта^нефтепродуктов. Внима - 
ние привлекает и глиссирую - 
щий пассажирский теплоход 
на 66 человек, имеющий ма - 
лую осадку и мощный двига - 
тель. Он развивает скорость 
до 45 километров в час и 
способен производим, nocajffcy 
и высадку людей у берегов, не 
оборудованных причалами- 

Корр ТАСС.

Момаковские животноводы 
взяли обязательна получить 
от каждой коровы за пастбищ
ный период по 1200 килограм
мов молока. 3а. май получено 
по 215 килограммов молока от 
коровы- Показатель невысо - 
кий.

Следовательно, мы должны 
наверстать упущенное в июне. 
Животноводы к этому и стре - 
мятся. Пастух М. С. Додонов 
применяет ночную пастьбу 
скота. Стадо выгоняет на 
пастбище в 2 часа ночи.

Однако без помощи правде - 
ния колхоза животноводы не 
смогут достичь хороших пока - 
зателей- А помощь заключает
ся в следующем. Пока не под
росли силосные культуры, не
обходимо выделить, больше 
концентратов для подкормки 
коров. Зерно в хозяйстве име
ется. Если сейчас мы не под
держим коров, то надои молока 
не повысятся.

Хочу затронуть другой не -

маловажный вопрос. Животно - 
роды должны получать и от
правлять государству продук - 
цию высокого качества. Моло
ко должно иметь пониженную 
кислотность. Мы стараемся 
охлаждать молоко. Однако из - 
за недостатка- фляг мы не 
имеем возможности- своевре - 
менно отправить молоко на 
молокозавод.

Получается такая .картина. 
Молоко, полученное От утрен
ней дойки, находится на 
ферме до обеда. Ждем, когда 
опорожнят и привезут фляги .
В результате качество молока 
снижается.

Правлению колхоза t надо 
позаботиться о приобретении 
фляг. Их требуется дополни
тельно два десятка штук. 
Тогда вопрос о высоком ка
честве реализуемой продукции 
будет решен.

А. КУЗЬМИНА, 
заведующая фермой.

На второе городское почтовое отделение при - 
везли свежие газеты. Быстро разобрать их, во
время доставить читателям— над этим трудится 
небольшой коллектив связистов отделения.

На этом снимке наш фотокорреспондент Н. 
Исаев изобразил момент разборки газет. На

переднем плане почтальон Анна Михайловна Би - 
бикова, вторая справа бригадир Зоя Мдоайловча 
Печенкина. Через несколько минут почтальоны 
уйдут в разноску. Читатели получат сегодняш
ние московские и горьковские газеты.
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БОЛЬШЕ ДЕШЕВОЙ ПРОДУКЦИИ
Животноводы Ефановского колхоза успешно 

выполняют взятые обязательства. За 5 месяцев 
от каждой коровы получено по 889 килограммов 
молока, или на 249 килограммов больше, ч е м  
за этот же период прошлого года.

Это дало возможность колхозу досрочно вы 
полнить полугодовой план по продаже моло.<а 
государству. На 1 июня его продано 1564 цент
нера "при плане 1100 центнеров.

Надои продолжают расти. Сейчас мы получа
ем в сутки от каждой коровы не менее 10 
литров молока. Дойное стадо получает подкорм
ку. Коровам даем картофель и концентраты. Па
стухи Г. И, Швецов и В. Ф. Мохов применяют 
загонную пастьбу.

Производство молока растет. Но себестоимость 
этого вида животноводческой продукции еще 
высока. Один центнер молока обошелся колхозу 
в 20 рублей 22 копейки. А плановая себестои

мость молока 19 рублей 35 копеек.
Дороже обошлось молоко в’ Родионихе. Там 

больше затратили средств на доставку кормов.
Хорошо в этом году потрудились работники 

свинофермы. Они получили хорошие привесы 
при нормальных затратах кормов. На производ
ство .центнера свинины расходовалось 6,6 цент
нера кормовых единиц.

Благодаря старанию свиноводов и телятниц 
колхоз успешно ведет продажу мяса государст
ву. Мяса продано1194 центнера при полугодовом 
задании 200 центнеров.

Сейчас животноводы Ефановского колхоза бо
рются за увеличение производства молока и 
мяса на дешевых пастбищных кормах. Следова
тельно, и продукция животноводства будет де
шевле.

В. ЗАДОРИН,
заместитель председателя колхоза.

Ф л о т и л и я  с ё л
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Тридцать три года трудится 
на железнодорожном тран
спорте старший стрелочник 
станции Навашино Анна Ва - 
сильевна Лушина. Работала 
она и на других станциях, а 
последние двадцать лет воз - 
главляет стрелочный пост в На 
вашине. Анна Васильевна хо - 
рошо изучила свое дело. Она

образцово ухаживает за стрел
ками, содержит их в чистоте , 
своевременно готовит маршру
ты для проходящих составов 
и маневровых локомотивов.

На снимке: Анна Васильев - 
на Лушина провожает поезд на 
своем посту. N

Фото Н. ИСАЕВА-

КОМИССИЯ ЗА РАБОТОЙ
При Гремячевском сельском Совете создана постояннодействую

щая сельскохозяйственная комиссия, которую возглавляет депутат 
сельсовета, агроном артели Софья Николаевна Злобина- Комиссия 
является хорошим помощником исполкома.

Члены ее осуществляют постоянный контроль за ходом всех 
сельскохозяйственных а̂бот. Константин Павлович Карпычев явля
ется бригадиром тракторной бригады Гремячевского колхоза. Возг - 
лавляемые им механизаторы артели в сжатые сроки и при высо - 
ком качестве провели весенние полевые работы.

-Как член сельскохозяйственной комиссии Константин Павлович 
осуществлял строгий контроль за ходом вывозки навоза и внесе
нием минеральных удобрений, за качеством сева-

Наступила пора ухода за' посевами, и Константин Павлович 
часто проверяет ход и качество этой важной работы- У него до 
всего есть дело: хорошо ли идет прополка посевов, поливка ово
щей, подкормка.

Член сельскохозяйственной комиссии Иван Степанович Клопов 
работает в колхозе ездовым. По поручению председателя комиссии 
Злобиной он тоже осуществляет контроль за всеми сельскохо - 
зяйственными работами в других бригадах.

Весенний сев в .Гремячевскрм колхозе проведен организован
но, на высоком агротехническом уровне. В этом немалая заслуга 
и сельскохозяйственной комиссии.

А вот Иван Константинович Шульпин работает на кормокухне 
животноводческой фермы. Честно выполняя свои обязанности, Иван 
Константинович следит за порядком на фермах, ведят учет кормов.

Сельскохозяйственная комиссия Гремячевского сельского Со
вета работает по плану. Регулярно созываются заседания, на ко
торых члены комиссии отчитываются о своей деятельности.

И. НИКОЛАЕВ.
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В районной детской библиотеке часто демонстрируются кино, 
фильмы для детей, проводятся громкие читки интересных книг.

На снимке: библиотекарь Вера Цепова читает детям рассказы 
А. М. Горького.

Фото Н. ИСАЕВА.

С П РА Ш И ВАЮ Т-О ТВЕЧ АЕМ
Товарищ С. М. Романов, ра

ботник Ефановского деревооб
рабатывающего завода, в 
письме, присланном в редак
цию, п р о с и т  раз’яснить. 
какого размера должна быть 
сейчас зарплата низкооплачи
ваемых рабочих в связи с по
становлениями партии и пра
вительства о дальнейшем по
вышении благосостояния со
ветского народа. Кроме этого, 
тов. Романова интересует 
порядок начисления зарплаты 
в случае простоя не по вине 
рабочих.

Отвечает на интересующие 
вопросы помощник прокурора 
района тов. Зверев А. А.

9
По затронутым в письме т. 

Романова С. М. вопросам со
общаю следующее:

По первому в о п р о с у .
8 соответствии с Постановле
нием ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 26 сентября
1967 года «О мероприятиях 
по дальнейшему повышению 
благосостояния советского на
рода» и Постановлением Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС от 13 ноября 1967 го
да за № 1036 предусмотрено 
увеличение с 1 января 1968 
года минимального размера 
заработной платы рабочих и 
служащих всех отраслей на
родного хозяйства до 60 руб
лей в месяц. В этих целях 
установить рабочим и служа

щим тарифные ставки и дол
жностные оклады в размере 
не ниже 60 рублей в месяц, 
а отдельным категориям ра
ботников повысить .тарифные 
ставки и должностные оклады 
в пределах до 70 рублей в 
месяц.

Государственному Комитету 
Совета Министров СССР по 
вопросам труда и заработной 
платы совместно с ВЦСПС и 
по согласованию с Госпланом 
СССР и министром финансов 
СССР поручено утвердить 
конкретные размеры тариф
ных ставок и окладов рабо
чих и служащих по отраслям 
народного хозяйства.

По второму вопросу. В со
ответствии со ст. 68 Кодекса 
законов о труде РСФСР за 
время простоя, происшедше
го в государственных, коопе
ративных и общественных 
предприятиях и хозяйствах по 
вине работника, заработная 
плата не выплачивается. За 
время простоя, происшедшего 
не по вине работника, зара
ботная плата выплачивается 
в размере половины тариф
ной ставки повременной опла
ты работников соответствую
щей квалификации.

Трудовые споры по вопро
су выплаты причитающихся 
.работникам денежных сумм 
должны рассматриваться в ко
миссии по рассмотрению тру
довых споров.

Самодеятельное искусство в 
нашей области с каждым годом 
принимает все более широкий 
размах. Число желающих участ
вовать в кружках художествен
ной самодеятельности постоянно 
растет.

Соответственно увеличивается 
потребность 1 в квалифицирован
ном творческом руководстве са
модеятельными коллективами. 
Кадры специалистов в этой об
ласти готовятся очень немногими 
учебными заведениями Москвы, 
Ленинграда, некоторых других го
родов.

В текущем году Горьковскому

театральному училищу, старей
шему в нашей стране, также до
верено готовить режиссеров на
родных театров.

До сего времени училище вос
питывало артистов для драмати
ческих театров и театров кукол- 
Наши выпускники успешно ра
ботают в гг. Москве, Горьком, 
Свердловске, Ростове, Риге, Ки
шиневе, Калининграде и в ряде 
других городов. Многие удостое
ны почетных званий, среди них 
киноактриса, заслуженная ар
тистка РСФСР Л. И. Хитяева-

В 1968 году училище будет 
производить набор, как и ранее,

На экране Дворца

' С М О Т  Р И  Т Е
На этой неделе на экран Дворца культуры выходят новые ки

нофильмы.
«Сергей Лазо», Имя легендарного революционера, одкого из 

руководителей борьбы за Советскую власть на Дальнем Востоке, 
известно каждому. Но далеко не каждый знает о наиболее ярких 
моментах жизни Лазо.'Новый художественный фильм рассказыва
ет о последних годах его жизни с того дня, когда потомок одного 
из знатнейших дворянских родов Молдавии, сын помещика, ре
шительно переходит на сторону революции.

Фильм состоит из четырех новелл, и каждая — это страница 
из истории гражданской войны, раскрывающая образ мужествен
ного революционера Лазо.

Первая новелла о начале революционной деятельности героя 
в Красноярске Вторая— посвящена иркутскому периоду в его жи
зни; участие в ликвидации контрреволюционного мятежа, назна
чение его военным комендантом Иркутска. Третья и четвертая но
веллы рассказывают о событиях в Забайкалье и на Дальнем Восто
ке в 1918-20-х годах и участии в них Сергея Лазо

Судьба отважного революционера трагична; он был арестован 
в апреле 1920 года японцами и вместе с двумя своими товарища
ми сожжен в паровозной топке.

Ему было всего 26 лет, когда он погиб, оставив в людской 
памяти пример верности идеалам революции. И на граните па
мятника Лазо во Владивостоке высечены его слова: «За эту землю 
на которой я сейчас стою, мы умрем, но не отдадим ее никому».

«Револьвер Капрала», производство киностудии «ДЕФА»— ГДР. 
События происходят на Кубе в годы революции. В фильме рас
сказывается о становлении характеров кубинской молодежи, о ее 
участии в борьбе с диктатурой Батисты.

С фильмом «Изгнанный из рая» советские зрители познако
мились еще три года назад на кинофестивале. Это история чело
века, павшего жертвой невежества и фанатизма, пытаясь найти до
рогу к добру.

Сюжет картины оригинален. В небольшом арабском селении 
внезапно умирает «святой» шейх Алеш. Но сельчане ошибаются; 
с завистью думая, что теперь «душа его утопает в райском бла
женстве», «Святого» не приняли на том свете ни в рай, ни в ад, 
так как за всю жизнь он не сотворил ни хороших, ни плохих пос
тупков... И он возвращается на землю> чтобы в последующей жи
зни доказать право на рай.

О том, каким стал бывший «святой» в человеческом общест
ве, и о его истинно человеческой смерти в борьбе за правду рас
сказывается в фильме дальше.

\/\/\̂ \Л/\/̂ АЛАЛ/УАЛЛААЛЛЛЛЛАЛАЛАААЛАЛЛЛЛЛАЛЛАЛАЛЛЛААЛААЛАЛАЛЛЛЛАЛАЛААЛ>''

«Время» ведутся съемки ново
го двухсерийного фильма 
«Дело Бориса Савинкова». 
Фильм расскажет о первых го
дах существования Советского 
государства, о борьбе орга
нов государственной безопас
ности с контрреволюционным 
движением, возглавляемым 
Борисом Савинковым. Дейст
вие фильма, основанного ка 
реально происходивших собы
тиях, разворачивается на ши
роком историческом фоне 
1923— 1924 гг.

На снимке: один из эпизо
дов фильма. В роли Ф. Э. 
Дзержинского — заслуженный 
артист Азербайджанской ССР 
Анатолий Фалькович, в роли
В. Р. Менжинского— народный 
артист Ефим Копелян.

Фотохроника ТАСС.
На киностудии «Мосфильм» 

творческом объединении

ПРИЕЗЖАИТЕ К  НАМ УЧИТЬСЯ на драматическое отделение и, 
впервые, на режиссерское, гото
вящее режиссеров для народных 
театров со сроком обучения 2 го
да 10 месяцев.

Дорогие юноши и девушки, 
оканчивающие среднюю школу, и 
все те, кто любит театральное 
искусство, мы приглашаем вас 
принять участие в конкурсных 
экзаменах на наше новое режис
серское отделение.

От поступающего требуется: 
среднее образование, наличие ак
терских способностей (необходи
мо прочесть наизусть стихотво
рение, басню, отрывок из прозы 
— по выбору поступающего), на
личие способностей к анализу

драматического произведения и 
его режиссерской разработке 
Кроме того, с поступающими бу
дет проведена беседа по вопросам 
литературы, театра и других ви
дов искусства- 

Желающие познакомиться с 
правилами приема и получить 
консультацию перед приемными 
экзаменами, которые начнутся с
1-го июля" с. г., могут обра
титься по адресу: г. Горький, ул. 
Фигнер, дом За; телефоны: 
33-26-20, 33-40-61.

Ждем вас, дорогие товарищи, 
в Горьковском театральном учи
лище.

Л. СМИРНОВА, 
директор училища-

П О Д В И Г

КОМСОМОЛКИ
Лариса Сатлейкина! Для ме

ня одно уже имя говорит о 
многом. Она была звездой , 
которая светила ребятам и ко
торая вела их на хорошие 
дела.

Лариса работала не только 
в классе, она принимала ак
тивное участие и в обще
школьной жизни. Когда встал 
вопрос, кому быть замести - 
телем секретаря комсомоль - 
ской организации школы, все 
решили—Ларисе Сатлейкинон. 
Она стала лучшей моей по
мощницей и в этом деле.

Конец учебного года. Выби • 
раем лучших ребят на город - 
ские площадки. Лариса сама 
пожелала работать с ребята - 
ми-пионерами. Они очень по
любили своего молодого вое ■ 
питателя, им не хотелось ухо
дить от нее даже глубокой 
ночью. Ребята упросили своих 
вожатых пойти в однодневный 
поход на реку Тешу. Река 
оказалась очень коварной: с 
водоворотами и глубокими 
местами. Шестиклассница Та - 
ня Шалаева стала тонуть. Ла
риса, не раздумывая, броси - 
лась на помощь. Девочка бы
ла спасена, а спасительница 
погибла. Она и здесь оказа
лась верной самой себе: те 
высокие моральные качества, 
которые воспитывала Лариса 
в себе, проявились в этом 
трагическом случае.

Мы, учителя и ученики, ни - 
когда не забудем тебя, наша 
дорогая Лариса!

М. ЕРМОЛАЕВА, 
классный руководитель 10«б» 

класса,
секретарь комсомольской 

организации школы.

НАША ЛАРИСА
Наша Лариса,. Иначе мы не 

называли ее, нашу старшую под - 
ругу, нашу вожатую. Мы помним 
ее веселой, находчивой, приду
мывающей различные игры, де
лающей все, чтобы занять нас, 
сделать наш отдых увлекатель
ным, полным. Она была для нас 
примером, мы во всем подража - 
ли ей, старались походить на 
нее,

И вдруг этот день . . .  Все прои
зошло так быстро, страшно . . .  И 
нет больше с нами нашей Лари
сы, нет.

Но память наша навсегда 
сохранит ее, честную, самоот
верженную, такую, какой мы 
знали и любили ее ;

О. ГРАЧЕВА,
Н. ИВЛЕВА, Л. ПЕТРОВА, 

пионеры дворового лагеря.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.

Коллектив учителей и уча
щихся средней школы №4 г. 
Навашина глубоко соболезну - 
ет родителям и родным уче
ницы 10 класса

Ларисы Сатлейкиной, 
трагически погибшей 10 июня

1968 г. при спасении младшей 
школьницы .
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